

## Nachrichten



Existenzgründer: Landrat Michael Roesberg (rechts) hat am Donnerstagabend Anke und Theresa Kahlich ("Utspann") mit dem "Gründerstar 2012" ausgezeichnet. Den Sonderpreis "Mutmacher" nahm in diesem Jahr Arndt Weßel (Nordik-Edelbrennerei und Spirituosenmanufaktur) in Empfang (links). Über den Unternehmensübernahme- Preis konnte sich Carsten Uhr (Holzofenbäcker) freuen. Foto Vasel

## Die Stars der Gründerszene

Landrat Roesberg verleiht Preis an Anke und Theresa Kahlich

Björn Vasel BUXTEHUDE. Sie machen anderen Mut - und schaffen und sichern Arbeitsplätze: Den Sprung in die Selbstständigkeit haben die vier Preisträger nicht bereut, alle sind nach eigener Aussage "Unternehmer mit Leib und Seele". Landrat Michael Roesberg hat am Donnerstagabend im "Kulturforum am Hafen" in Buxtehude den Gründerstar 2012 im Namen des Stader Gründungsnetzwerks verliehen.

Über den Hauptpreis konnten sich Anke und Theresa Kahlich freuen. Die beiden haben sich in Fredenbeck mit dem "Utspann" - einer Einrichtung für

vollstationäre Betreuung und Pflege von demenzerkrankten Menschen - selbstständig gemacht. "Bei ihrer professionellen Hilfe steht der Mensch im Mittelpunkt", lobte Landrat Roesberg. Des Weiteren hätten Mutter (Meisterin der Hauswirtschaft) und Tochter (Gerontologin) bereits 18 Arbeitsplätze geschaffen. 29 Plätze hat ihre Wohn- und Pflegeeinrichtung, die ein halbes Jahr nach dem Start bereits von dem Medizinischen Dienst mit der Note 1,9 ausgezeichnet wurde. Die Existenzgründungen im Team seien besonders bestandsfest, so Landrat Roesberg mit Blick auf eine Studie. "Utspann" - ein plattdeutsches Wort - steht für das Leitbild "ausspannen - und umsorgt sein - dürfen".

Der Träger des Sonderpreises Unternehmensübernahme ist laut Roesberg "Bäcker mit Leib und Seele". Es ist der neue Holzofenbäcker Carsten Uhr aus Sauensiek. Er wollte "aus der Industrie zurück ins Handwerk". Der Bäcker- und Konditormeister hat das Unternehmen im Juli 2012 übernommen und damit 25 Arbeitsplätze gesichert. Uhr setzt "bewusst auf die Nische" und traditionelles Handwerk ("Brot ausschließlich aus Sauerteig"). Er beliefert 14 Märkte und ist mit vier Verkaufswagen auf Märkten unterwegs. Doch auch Neues will er seinen Kunden bieten, etwa das gute alte Kaffeebrot.

Den Sonderpreis "Mutmacher" nahm Arndt Weßel von der Nordik-Edelbrennerei und Spirituosenmanufaktur in Osterjork in Empfang. Der ehemalige Betriebsleiter des Malteser Aquavit-Werkes in Buxtehude habe nach der Schließung in der Selbstständigkeit eine Chance gesehen und sich letztlich einen Lebenstraum erfüllt. 13 Produkte - vom Obstbrand und -likör bis zum Akvavit - bietet Weßel unter der Marke Olland bereits in seiner Schaubrennerei auf dem Obsthof Lefers in Osterjork unter der Marke Olland an. Weßel veredelt lokales Obst.

Beim Gründertalk - moderiert von TAGEBLATT-Chefredakteur Wolfgang Stephan - waren sich Kerstin Schulz ("Restaurant "Die Mühle" in Jork-Borstel), Monika Schmücker-Reich ("Stader Vinothek") und Björn Peinemann (Lehrinstitut für Orthographie und Sprachkompetenz LOS) einig, dass "zufriedene Gäste und Kunden die beste Werbung" und "Hindernisse als Stufen zum Erfolg" zu sehen seien. Den Sprung in die Selbstständigkeit wagten alle mit Sparkassen und Volksbanken. Roesberg lobte den Mut der Gründer, sie stärkten die Wirtschaftsregion.

Gestern Abend

21.09.2012

 Artikel drucken

Fenster schließen

© Zeitungsverlag Krause GmbH & Co. KG